

LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 1'50 pts. al mes.
 En los demás puntos de España. 5'75 * trimest.*
 Extranjero y Ultramar 40 * *

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original. — Números sueltos, 2 reales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Amérigo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

Cualquiera puede aprender por sí solo el uso de las nuevas pesas y medidas con la

CARTILLA

de sistema métrico-decimal

que se halla de venta en la librería de don José Gossart, calle Mayor, núm. 32, y en la papelería de los Sres. Carratalá y Gadea, calle Mayor, núm. 1.

EL PRETENDIENTE.

Sus parciales están consternados. Jamás creyeron que del proceso de Boet saliera tan mal librado el héroe de Oroquieta. En las vueltas y revueltas de ese proceso, la respetabilidad que aun pudiera tener D. Carlos para ciertas gentes, va quedando hecha girones. Para los que conocían á aquel desde hace tiempo, la interminable vista de ese proceso con sus mil accidentes ridiculos y repugnantes, es la confirmacion mas completa del triste concepto que el pretendiente les merecia.

Inútiles han sido todas las mañas de la grey tradicionalista para desorientar la opinion; inútiles las hojas sueltas relativas al proceso y con las cuales se trató de sorprender á los periódicos, y aun se sorprendió á alguno. El telégrafo y la prensa imparcial italiana van trayendo noticias fidedignas de lo que en esa vista ocurre, y cada una de esas noticias deja en estado más lastimoso la desdichada figura del mas desdichado de los aspirantes á monarca.

No nos meteremos ahora en decir si de la marcha del proceso resulta ó no la simulacion del robo por parte de D. Carlos ó la culpabilidad de Boet; el asunto está aun *sub-judice*, y mientras no se pronuncie el veredicto, no aventuraremos juicio alguno por nuestra parte. Tampoco damos crédito á todas las terribles acusaciones que Boet lanza sobre la cabeza del que fué su amo y señor, porque el estado de ánimo del procesado y el profundo odio que hácia D. Carlos revela, hacen harto sospechosos sus asertos.

Pero fuera de eso, véanse confirmados por los testigos detalles tan vergonzosos, surge de hechos en que todos están de acuerdo, un relieve tan descarnado de la existencia torpemente aventurera del pretendiente; aparecen en el proceso unas baronías tan sospechosas; rodea á la época de la vida de D. Carlos, relacionada con el escándalo del Toison, una atmósfera de *bohemia* tan densa y tan pesada, que hasta las declaraciones de los mismos testigos, favorables á D. Carlos, le desprestigian, le empuñan y le ridiculizan.

El último golpe, la noticia de que los abogados que sostenían la causa de éste ante el tribunal de Milan se han retirado, porque su defendido se niega á presentarse, ha venido á desplomar por completo á los tradicionalistas, que ayer, cariacontecidos y tristes no acertaban á explicar tal suceso, ni aun echando mano de su recurso favorito: atribuir á las intrigas de los revolucionarios y á las tramas de los masones todo el mal que les sucede.

Los mas hábiles apelan al recuerdo de la famosa causa del collar de la reina, que tanto influyó en la suerte de Maria Antonieta; los mas pacatos se limitaban á estériles lamentaciones. La idea de la abdicacion echada á volar por algun periódico francés se comenta; la necesidad de tomar alguna determinacion si sobreviene un fracaso juridico se indica; todos los personajes tradicionalistas se hallan viva y profundamente preocupados, y á serles

posible, harian rogativas porque el cielo les mostrase alguna puerta por donde salir de este trance.

Y entretanto la Europa se rie, las masas inconscientes del carlismo abren los ojos, los españoles liberales miramos con repugnancia este desdichado asunto, en que el nombre español rueda por los tribunales extranjeros, y todos se preguntan si la causa que tantas veces ha cubierto de sangre la Peninsula, estará destinada á morir ahogada en el cieno que manos de jefes suyos ha amasado.

LA PROVINCIA.

Martes 20 de Julio de 1880.

EL ATENEO NO SE CERRARÁ.

Tenemos á la vista la carta de nuestro corresponsal de Madrid, dándonos cuenta del desdichado efecto que allí ha causado el artículo publicado por *El Fenix* pidiendo nada menos que la clausura del Ateneo.

Como quiera que en algunos círculos de esta capital se ha comentado tambien el asqueroso escrito del periódico tradicionalista, íbamos nosotros á ocuparnos del mismo, cuando llega á nuestras manos nuestro apreciable colega *El Diario Español* que toma por su cuenta la tarea de contestar cumplidamente al colega ultramontano.

Nosotros, conformes en un todo con lo que dice *El Diario*, reproducimos con gusto su editorial, en el que se revela la sinrazon del colega neo al pedir la clausura del Ateneo de Madrid.

¿Pero por qué se ha presentado tan descompuesto *El Fenix*?

¿Por qué solicita el absurdo de que se cierre esa academia, centro de reunion de casi todos los sábios residentes en Madrid?

Porque se ha elegido para la primera discusion el siguiente tema: *Cristis politica y religiosa*.

Loco de atar está *El Fenix* al suponer que su peticion insensata puede ser siquiera tomada en consideracion por los amantes de la libertad, de la civilizacion y del progreso.

¿Qué pretende *El Fenix*?

Lo adivinamos y por lo mismo nos hemos apresurado á tratar de loco al que en su disparatado artículo demuestra el miedo que tiene á la discusion que tendrá lugar en el Ateneo de Madrid, del que son sócios el padre Sanchez, Gonzalez Carballo, Pidal y Mon, Perez Hernandez, Pintado, Hinojosa, Moreno Nieto y tantos otros que á la causa del catolicismo consagran sus esfuerzos y su vida.

Oigamos ahora á *El Diario Español*:

«Reúñense en el docto centro que lleva el nombre de Ateneo de Madrid hombres de todas las clases sociales, de ideas opuestas, de profesiones distintas, adeptos de todos los partidos y de todas las escuelas, que allí acuden para difundir sus creencias en levantados debates, siempre tranquilos, corteses siempre. Las opiniones honradas tienen en

aquella casa voz elocuente que las mantenga y auditorio que las escuche con respeto. El profesor y el alumno, el sacerdote y el militar, el católico y el positivista, el hombre público eminente y el periodista modesto, se confunden en el Ateneo: unos van á enseñar, el mayor número á aprender; estos pasan largas horas en la Biblioteca dedicados al estudio; aquellos discuten en la sala de sesiones asuntos religiosos, artísticos, económicos, sociales y políticos. Por aquel centro han pasado jóvenes de grandes dotes, que han sido despues ilustraciones de la política, y varones esclarecidos de la Iglesia; en aquel centro han figurado dignísimos representantes de todos los partidos que despues han alcanzado notoriedad en el mundo literario y en el mundo político. Pues bien; todo esto, nada vale, nada significa para ciertos ultramontanos y para ciertos tradicionalistas: «hay que cerrar el Ateneo,» exclaman: «el gobierno debe cerrarlo, pero pronto, sin pérdida de tiempo.»

Los católicos no obran así. Allí donde se controvierten asuntos relacionados con los sagrados intereses de la religion y de la Iglesia, allí acuden para hacer oír su voz, para defender sus doctrinas, para convencer á los que no creen, para afirmar la fé de los que dudan. Si Leon X hubiese anatematizado la imprenta, porque por medio de la imprenta puede propagarse el error, no se hubiera publicado la sagrada Biblia; no se hubiera difundido por la imprenta, que tanto bien ha hecho á la religion católica, la fé de nuestros antepasados. Si se cerraran los centros y las academias, en cuyo seno el error busca prosélitos, no hubiéramos oído las elocuentes voces de algunos ministros de la Iglesia y de algunos oradores católicos que han luchado ventajosamente en las polémicas iniciadas por adversarios, mas ó menos francos, de nuestras ideas religiosas. El mal no se combate ocasionando otro mayor. Los errores de las sectas deben combatirse á la luz del día, en la prensa, en la tribuna, en los ateneos, en las academias, en todas partes. La clausura de un centro científico puede significar poder, violencia, arbitrariedad: jamás podrá significar la desaparicion de los errores que mantienen las sectas disidentes.

Si en un centro ó academia se violase la ley, ó se faltara al respeto de las instituciones, ó el insulto y la injuria ocupasen el lugar de las discusiones dignas y reposadas, entonces podria existir una causa legítima para solicitar contra los que en falta ó delito incurrieren, la adopcion de medidas gubernativas ó la aplicacion de las disposiciones penales. Entre la libertad y sus abusos, ha dicho un demócrata, está el Código penal con todas sus consecuencias. Pero, mientras el abuso no se cometa, mientras la falta ó el delito no se cometan, ¿con qué derecho solicitar la clausura de los Ateneos? Si en ellos se defiende el error, ¿no hay voces elocuentes que defiendan la verdad? Si hay adeptos de la escuela de Lamark, ¿no hay cristianos y católicos? Por fortuna, la rabia ultramontana de *El Fenix* y la cólera de *La Fé*, serán impotentes. El Ateneo no se cerrará, y en él podrán seguir manteniendo sus ideas religiosas el padre Sanchez, Gonzalez Carballeda, Pidal y Mon, Perez Hernandez, Pintado, Hinojosa, Moreno Nieto, y tantos otros que á la causa del catolicismo consagran sus esfuerzos y su vida.

Dejando aparte los disparates de *El Fénix*, que no pocos contiene el empedrado de palabras que á manera de artículo apareció en su número de anoche, pasando por alto las estólicas afirmaciones del mismo periódico y los insultos que dirige á los que concurren al Ateneo de Madrid, insultos que solo ha podido escribir para que se contestara á ellos con el desprecio, dejando aparte esto, repetimos, y no haciendo caso de desvergüenzas que prueban una vez mas lo que son los periódicos tradicionalistas, diremos que los verdaderos católicos, los que con sinceridad aman nuestra religion, deben contrarrestar la influencia de las sectas disidentes en el Ateneo de Madrid y en todas partes. Y deben, además, procurar su intervencion en las discusiones en las cuales se traten asuntos religiosos, porque de este modo se sirve con mayor eficacia los intereses de la Iglesia. ¿Hay alguna disposicion de las autoridades eclesiásticas que prohiba asistir al Ateneo de Madrid? ¿No van allí oradores católicos? ¿No van ministros de la Iglesia? Pues si estos acuden sin que la autoridad eclesiástica lo prohiba, bien podemos ir todos los católicos, especialmente aquellos católicos que no queremos que pasen en silencio los errores que se defienden en Ateneos y Academias, ni las intransigencias de que hacen alarde ciertos ultramontanos, que hacen mas daño á la causa de la religion que las teorías positivistas.

¿Cómo se juzga al soldado que deserta de sus filas? ¿Cómo se juzga al político que se cruza de brazos ante los trabajos de sus adversarios? Pues si el juicio que se forme de uno y otro no puede menos de ser desfavorable, mas lo será para los católicos que no acudan á la defensa de nuestras doctrinas cuando las impugnen los sectarios del error. Los diarios ultramontanos combaten diariamente á esos sectarios, con ellos discuten, con ellos sostienen polémicas animadas, y en ocasiones, cuando no pueden discutir con adversarios, debaten con amigos, con individuos de la misma familia ultramontana. Esto les parece bien; pero, si se trata de impugnar errores en el Ateneo, ya es otra cosa. Los católicos no deben ir, los católicos deben pedir la clausura de aquel centro. ¿Por qué esta diferencia? Si á la prensa ultramontana se impone como una necesidad el discutir con la prensa que combate á los católicos ¿por qué no han de sentir necesidad análoga los católicos del Ateneo? ¿Por qué defender en la prensa lo que no se ha de defender, segun los diarios ultramontanos, en el Ateneo? ¿Por qué luchar en la prensa y no luchar en el Ateneo?

Vayan al Ateneo los católicos, y trabajen allí por los intereses de la religion y de la Iglesia, ese es su deber, esa es su obligacion. Discutan, luchen, enseñen, propaguen la doctrina de la verdad, den conferencias, admitan todos los debates, muéstrense prudentes, ofrezcan ejemplos de cordura y templanza; de este modo conseguirán el aplauso de la opinion y la gratitud de la Iglesia, pues la Iglesia, madre cariñosa, no es ingrata, no puede serlo con aquellos de sus hijos que la defienden allí donde es combatida, que la consagran su voluntad, su inteligencia, su palabra, su vida, lo mismo en el retiro del hogar, que en los campos de batalla, que en las discusiones de los centros científicos.»

Terminamos manifestando que estamos de acuerdo en un todo con lo expuesto por nuestro apreciable colega *El Diario Español*, creyendo confiadamente que del mismo modo opinarán la mayoría de los periódicos de esta provincia.

Para terminar dejaremos sentado:

Que no son responsables los gobiernos de los crímenes que ordinariamente ocurren ó puedan ocurrir en las naciones de Europa.

Que en esos crímenes que todos lamentamos, no tiene nada que ver la forma de gobierno.

Que si cree *La Union Democrática* que la forma de gobierno puede influir en la comision de esos crímenes, debe culpar en primer término á la vecina república, puesto que en París mismo se organizan partidas de criminales.

Si despues de esto ve el colega democrático contradiccion en nuestros escritos, peor para *La Union*.

Y basta.

Aunque nada tenemos que ver nosotros en la formacion de los nuevos comités que los fusionados están organizando en esta provincia, reproducimos á continuacion el siguiente comentario que pone *El Constitucional* á un suelto que á este asunto dedicó *La Union*:

«Siendo, pues, la consecuencia y la moralidad política las cualidades que caracterizan á nuestros jefes y á los soldados de nuestro partido; habiendo conquistado los primeros la confianza de los segundos por su consecuencia y por su moralidad política comprenderá nuestro colega *La Union*, que no tenemos nada que temer y por consiguiente nada que decir porque se trate de forman comités de distintas procedencias prescindiéndose de nuestros amigos, tanto mas cuanto que los constitucionales los tienen ya reconocidos por la Junta directiva de su partido que hoy es el de la fusion.»

Nada tenemos que decir nosotros de esa moralidad política de la que los constitucionales han hecho partícipes en Madrid al señor conde de Xiquena y en nuestra provincia á los moderados de Rellu y Beniarbeig, pero sí que tenemos que hacer presente nuestra extrañeza al ver que una parte de los fusionados niega autoridad á otra para constituir comités con aquella denominacion.

Si los constitucionales, que fueron, se llaman ahora liberales dinásticos, nada mas lógico que se formen nuevos comités con este nombre, desapareciendo los constitucionales.

¿Comprenden Vds. la existencia de comités constitucionales formados por fusionados?

¿Comprenden Vds. una iglesia católica formada por protestantes?

Despues de todo, allá se las arreglen con sus armonías los que se miran de reojo desde antes del 20 de Mayo, en el 20 de Mayo y despues del 20 de Mayo.

Ha sido nombrado maestro de una escuela pública de Palma, con la dotacion de 2.000 pesetas, D. Antonio Anguiz, maestro de Alcoy.

Puede creernos *El Graduator*. No nos ofendimos ni poco ni mucho por lo que nos dijo el colega de no sabemos qué deshecho temporal.

No hay nada de esto. No hay temporal. Lo declaramos hoy como lo declaramos entonces, y como entonces, afirmamos hoy que nos encontramos en el campo en que nos colocamos el primer día.

Ya ve, pues, el colega como no nos ofende lo que nos proporciona la satisfaccion de hacer pública nuestra actitud.

Despues de aconsejar *El Liberal* al señor general Martinez Campos que no se cuide de cosa alguna de su partido, y que deje hacer á los demás, dícele lo siguiente:

«El puesto del general Martinez Campos se halla mas bien al lado de las excitaciones de *La Mañana*, aunque no sea mas que con su silencio, que en frente de ellas.»

Al lado de las excitaciones de *La Mañana*, es decir, en una coligacion con los demócratas, prescindiendo de ciertas formas políticas, y en frente de la fraccion gubernamental y conservadora del partido constitucional-liberal.

Hacemos justicia al señor general Martinez Campos: el puesto que le adjudica *El Liberal* será excelente para el Sr. Balaguer ó para el Sr. Romero Ortiz; para el señor general Martinez Campos, nunca.

El alcalde de Chesburgo habiendo invitado á los curas de la poblacion á que iluminasen las iglesias y tocasen las campanas el día de la fiesta nacional, el obispo se negó rotundamente á ello. Habiéndose hecho observar al prelado que por este acto podria suspenderle el gobierno el abono de su sueldo, contestó: «Prefiero morir de hambre, á tener que morir de vergüenza.»

De una carta de Alcoy:

«Los ramos principales del comercio de esta poblacion, como los artículos de lana, tienen gran salida, recibándose numerosas notas de los viajeros que todavia están corriendo los muestrarios, y viéndose la ciudad favorecida y visitada por multitud de compradores de Sevilla, Valladolid,

Barcelona, Murcia y otros puntos, que vienen á surtir por si mismos directamente de las fábricas.

En cuanto, á la industria del papel de fumar, continúa en un estado de calma y paralización, aunque las fábricas que hay abiertas trabajan con bastante actividad.

Precios corrientes en el mercado de esta plaza:

Arroces.—Cilindrado de primera, á 29 y 30 reales barchilla; cilindrado de segunda, á 28 y 28 y medio, y cilindrado de tercera, á 27.

Harinas.—Primera flor caudeal, bala de 100 kilogramos, de 21 á 23 reales arroba castellana; segunda flor caudeal, bala de 100 kilogramos, de 18 á 19; entera ó primera corriente, de 19 á 20.

Lanas.—Extremeñas, á 6 reales y 1/2 libra, contado.

Talavera, sin existencia.

Andaluzas negra, á 5 y 6 reales libra.

Manchegas, á 5 reales, contado.

Peladas de Madrid.—Derribado blanco y negro por mitad, á 5 reales libra.

Peladas de Madrid.—Vellon blanco y negro, por mitad, á 5 reales, contado.

Peladas de Valencia.—Derribado blanco y negro, por mitad, á 5 reales.

Trapos.—De Mallorca, de 28 á 30 reales; de Castellon, de 24 á 26; de Valencia, de 22 á 23, pocas existencias; de Murcia y Andalucia, de 18 á 20.

Trigos.—Claros de Castilla ó manchegos, de 112 á 114 reales hectólitro.

Claros de Andalucia de 110 á 116 reales.

Vinos.—De Benimarfull, superior, á 13, 14 y 15 reales cántaro; de Benejama, dulce, á 11, 12 y 13; de Muro y Albaida, á 10, 11 y hasta 14 reales.

Del pais, buenos colores, á 14, 15 y 15 y medio reales.

Insiste *El Imparcial* en afirmar que el señor general Martinez Campos ha quedado encargado de resolver las cuestiones que puedan provocarse en el seno del partido liberal-dinástico, mientras dure la ausencia del Sr. Sagasta. Dice nuestro colega:

«*La Correspondencia* ha oido á caracterizados constitucionales desmentir nuestra noticia respecto de que el general Martinez Campos queda encargado de resolver las cuestiones del momento durante la ausencia del señor Sagasta. Esos constitucionales á quienes ha oido *La Correspondencia*, dan como razon, para negar la noticia, que donde esté el Sr. Sagasta estará la jefatura del partido liberal dinástico, y por esto nos parecen esos constitucionales muy parecidos á los ministeriales que sirven al Sr. Cánovas.

Insistimos en nuestras noticias, añadiendo que se han hecho indicaciones á los periódicos constitucionales para que consulten al general Martinez Campos cualquier duda que se les ofrezca durante la ausencia del Sr. Sagasta.»

El Liberal rectifica á *El imparcial* en los siguientes términos:

«Parece que no tiene fundamento la noticia de que el general Martinez Campos quede encargado de resolver las dificultades que puedan surgir á la política del partido fusionista durante la ausencia de los Sres. Sagasta, Romero Ortiz, marqués de la Vega de Armijo y Alonso Martinez.

Segun aseguran los constitucionales, el general Martinez Campos no ha recibido semejantes facultades; el único que las tiene es el Sr. Sagasta, el cual resolverá, desde el punto en que se encuentre, la conducta que debe seguir el partido en las próximas elecciones de diputados provinciales en vista de las contestaciones de los comités que le serán remitidas en tiempo oportuno.»

Parécenos que los constitucionales á los cuales ha escuchado *El Liberal* confunden dos cosas: la contestacion que den los comités á la carta del señor Sagasta, y las cuestiones que pueden suscitarse, independientemente de la actitud de los comités, en el partido liberal-dinástico durante la ausencia del Sr. Sagasta. Es, en efecto, cierto, que las respuestas á la circular las recibirá el Sr. Sagasta probablemente en Panticosa, pero, si surgiera alguna dificultad en el partido, ¿á quién se consultaría?

Cosas de los tradicionalistas.

Dice *El Liberal*:

«Es indudable que varios carlistas de significacion se proponen acudir á D. Carlos para que destituya del cargo de jefe del partido á D. Cándido Nocedal; pero no es menos cierto que los amigos de éste no dan importancia á tales trabajos, porque los consideran completamente ineficaces, recordando, sin duda, que hace próximamente un año tambien dirigieron una misiva en el mismo sentido

los señores conde Canga-Argüelles, Vinader, Vil-dósola y otros personajes del carlismo, sin que produjera otro efecto que la ratificación de los poderes que D. Carlos tiene concedidos al Sr. Nocedal para que dirija los asuntos de su partido.

El portador de la respuesta fué un diputado de las actuales Cortes, y con ella enviaba D. Carlos una copia de la exposición que firmaron los carlistas contrarios al Sr. Nocedal.

Si se vuelve á dirigir otra exposición el pretendiente hará lo que hizo el año último: no hacer caso de los carlistas de significación que quieren destituir al Sr. Nocedal. Nosotros hemos oído decir á varios tradicionalistas que el cargo que desempeña el Sr. Nocedal en el partido nadie lo puede desempeñar, por circunstancias especiales, tan á satisfacción del pretendiente, como el Sr. Nocedal.

De la *Gaceta Universal*:

«Los que con cierta reserva, descarnadamente presentaban esta tarde dividido el gabinete del señor Cánovas, se fundan en que el nombramiento de un gobernador de una provincia había sido exigido por un personaje que desempeña un cargo militar importante, y á quien hay precisión de servir inmediatamente.»

«Los que con cierta reserva, descarnadamente... Descarnadamente, con cierta reserva... Reserva... descarnadamente... No lo entendemos, ni la *Gaceta Universal*, que ha escrito esto, tampoco lo entiende.

Lo que si entendemos es que la *Gaceta Universal* ha querido decir que el ministerio está dividido. Sobre esto no hemos de negar los hechos, diremos que, en efecto, está dividido el ministerio. *El Imparcial* lo comunica á sus lectores en términos que no dejan lugar á duda. Hé aqui cómo ha dado esta noticia de sensación el diario democrático:

«Dice un periódico de la fusión, que el gobierno no está dividido.

En tres partes. Los Sres. Cánovas del Castillo, Romero y Robledo, Cos Gayon, Lassala, Durán y Lira y Fuente-Fiel, están en Madrid; una parte.

El Sr. Alvarez Bugallal, en la Granja; otra parte. Y el Sr. Elduayen en Santa Agueda; otra parte.»

No hay más divisiones en el gabinete. Nota.—*El Imparcial* ha omitido el nombre del Sr. Sanchez Bustillo. El Sr. Sanchez Bustillo está, como los Sres. Cánovas, Romero, Cos-Gayon, Lassala, Durán y Lira y Fuente Fiel, en Madrid.

Lo que es, representa y significa el partido liberal-dinástico.

Dice *El Pabellon Nacional*:

«Basta fijarse en el título que el nuevo partido ha aceptado al presentarse en el terreno de la historia, para comprender que este partido tiene que ser tan monárquico dinástico como liberal, y tan liberal como dinástico monárquico. Esta es la fórmula que enlaza las diversas aspiraciones que han venido á fundirse en sentimiento común; no la que expresa la *Gaceta*, de que este partido ha de ser esencialmente liberal, decididamente liberal, sinceramente liberal á secas, sin que en el credo político del colega entre para nada la idea dinástica.

Y porque nosotros somos lealmente dinástico-liberales, por eso rechazamos y rechazaremos siempre todos aquellos principios que van á disolverse en procedimientos democráticos: y porque nosotros hemos aceptado la base fundamental que ha unido á hombres de diversas procedencias, en donde cada cual ha sacrificado sus antiguas ideas para trabajar patrióticamente en beneficio de nuestra patria sin ventura, por eso no creemos que la *Gaceta Universal* tenga la autoridad bastante para que sus principios sean los que han de prevalecer, tanto mas, cuanto hace gala de llamar *inmortales* á los principios del 69.

No, no y no. El partido liberal dinástico no puede ser revolucionario, porque desde luego lo sería al aceptar aquellos principios: el partido liberal-dinástico viene á hermanar la verdadera libertad con la institución monárquica, á fin de que en su marcha majestuosa no la detengan los excesos de la licencia popular ni los conatos de la reacción desatentada: en una palabra, el partido liberal-dinástico busca el perfecto equilibrio entre las ideas de los tiempos modernos y las instituciones seculares, para que funcionen como funcionan en Inglaterra y como funcionó en Francia, durante el reinado de Luis XVIII.»

No pecan de oscuros los precedentes párrafos, especialmente el que se consigna que, para formar el nuevo partido, cada cual ha sacrificado sus antiguas ideas. Demóslas por sacrificadas, ya que *El*

Pabellon lo quiere así, y siempre que no se oponga *La Mañana*, que no quiere sacrificar mas que ciertas formas accidentales: pero, si se ha sacrificado las antiguas, ¿dónde están las nuevas ideas del partido liberal dinástico?

GACETILLAS.

ANIMACION.—Grande es la que se nota en esta capital. Por todas partes se ven multitud de forasteros.

En los paseos, en las tiendas, en los cafés, en los establecimientos balnearios, sobre todo en estos establecimientos, tan concurridos estos últimos días cual pocas veces los hemos visto, llamando la atención el numeroso gentío que llenaba los baños de *La Estrella*.

Si los fuertes calores que se dejan sentir continúan, esperamos, y con razón, que nuestra capital se verá este año tan favorecida, ó quizás mas de lo que lo estuvo el año anterior.

BRÚJULA VEJETAL.—Una revista de Nueva-York publica curiosas noticias acerca de una planta que vegeta en las selvas vírgenes, de Tejas, y cuyas hojas tienen la singular propiedad de dirigirse constantemente hácia el Polo, de modo que puede servir de guía como si fuera una brújula, al caminante que cruza aquellos primitivos é intrincados bosques. Es una planta resinosa, perenne clasificada por los botánicos con el nombre de «*Silphium laciniatum*,» y entre los anglo-americanos con el vulgar de «*compass-plants*,» que viene á significar «brújula vegetal.»

NODRIZA.—Una, leche de cuatro meses, desea criar en casa de los padres. Darán razón en el salón del limpia-botas del Pasaje de Amérigo.

BIBLIOGRAFIA.—La *Biblioteca Enciclopédica Popular Ilustrada*, que con tanta aceptación publica el Sr. Estrada, ha repartido otro tomo mas y es el 29, con el título de *Manual de Cultivo de árboles frutales y de adorno*, escrito por el ilustrado ingeniero de Montes Sr. D. Eugenio Plá y Rave, autor de varias obras y publicaciones científicas, entre ellas el *Manual de Cultivos agrícolas* de esta *Biblioteca*, que ha sido recientemente declarada de texto para la enseñanza.

Comienza oportunamente con unas claras y precisas nociones de botánica, destinadas á facilitar la inteligencia de los diversos fenómenos de la vegetación arbórea, tratando luego de la multiplicación de las plantas y en ella de los criaderos, siembras, acodos, estacas, injertos; todo expuesto con precisos detalles que revelan un perfecto conocimiento de la materia; estudia asimismo las operaciones de cultivo con la formación de verjales, práctica de las podas, recolección de productos y demás asuntos que con ello se relacionan, y termina con la exposición detallada del cultivo en especial de gran número de frutales y de plantas de adorno, dando de éstas, al final, una relación de las más notables, distribuidas por tamaños y caracteres botánicos.

Es una obra muy bien escrita, de gran utilidad práctica y que responde perfectamente al objeto propuesto por el inteligente propietario de dicha *Biblioteca Popular*, á la cual la suscripción cuesta cuatro reales el tomo, repartiéndose dos cada mes en igual tamaño que los demás, constando este tomo de 248 páginas, en papel agurbandado (color higiénico para la vista): los tomos sueltos cuestan seis reales; Administración, calle del Doctor Fourquet, 7, Madrid.

SOBRE TOROS.—Dice un periódico de Valencia. «Segun se nos asegura, ha quedado resuelta ya la cuestión relativa á la sustitución de Frascuelo en las próximas corridas de toros, designándose por exigencia de aquel matador al conocido diestro Angel Lopez (a) Regatero.

La dirección del Hospital, deseando que las corridas no desmerezcan en su importancia, y en la imposibilidad de encontrar un espada mas deseado del público valenciano, está gestionando con gran actividad, para contratar un sobresaliente, que en caso de cualquier sensible desgracia pudiera estoquear las reses que fueren necesarias, dirigiendo la cuadrilla, cuyo espada hubiese quedado inutilizado para la lidia.

La conducta seguida en este asunto por la dirección del Hospital, merece plácemes y no hemos de escaseárselos.»

REMEDIO.—Sepan ustedes, por lo que valga, y sin que les desee se vean en el triste caso de probar la eficacia del sistema, que un anciano alemán asegura haber curado á muchas personas y algunos animales atacados de hidrofobia, con el siguiente remedio:

Se bañará la herida con vinagre tibio y agua;

cuando el líquido se haya secado por si mismo, se echará sobre ella algunas gotas de ácido muriático, que destruirá el veneno de la saliva y dejará el paciente curado.

TIENE CHISTE.—Cuenta un periódico madrileño que un oficial de nuestro ejército muy conocido por sus calaveradas de buen género, debía á Fornos cierta cantidad de gastos hechos con sus amigos en el café de aquel nombre.

Llamóle á parte el dueño, y le dijo era necesario que pagase los 323 reales que adeudaba.

Meditó el oficial, y de repente se reanimó su semblante como poseído de una idea luminosa; se acerca, habla al oído á Carlos Fornos, este se sonríe y se mostró conforme.

Al día siguiente entraba nuestro oficial en el café y era llamado en todos los círculos: tal era la simpatía que inspiraba á la sociedad madrileña por sus buenos golpes y ocurrencias.

Reseñaremos el diálogo entablado en una mesa, que era con corta diferencia el que se entablaba en todas.

—Chico, ¿qué quieres tomar?
—Cualquier cosa, contestaba el oficial.
—Pues llama.
—Mozo, traiga V. una copa de aguardiente del que á mí me gusta.

El mozo obedecía, y no bien nuestro héroe apuraba el contenido, se despedía, y de esta mesa pasaba á otra, y luego á otra y recorría la mayor parte de las del establecimiento, repitiéndose en todas la misma operación.

No habian trascurrido cinco días cuando le llamó el dueño, y le dijo: querido amigo, ya estamos en paz. El célebre oficial se habia bebido 323 copas de agua, y el amo del café las habia cobrado á los que obsequiaron al discípulo de Marte, como copas de aguardiente.

REGALO.—Qué lindo regalo es un reloj, objeto á la vez útil y lisonjeando el amor propio. Recomendamos encarecidamente á nuestros lectores el anuncio insertado hoy en nuestras columnas por la casa Belmont, una de las grandes fábricas de relojes que conocemos.

Los negocios considerables que hace esta casa la permiten dar sus productos á precios increíblemente baratos y se extraña uno de poder procurarse, por ejemplo, un reloj cronómetro-calendario magnífico admirablemente sentado en diamantes, indicando los meses, los días, las horas, los minutos, cuartos de segundos, etc. por 53 duros, un objeto que costaba de 200 á 300 duros.

Nuestros lectores pueden asegurarse de ello, poniéndose en relación por el correo con la casa Belmont, de Besançon.

Véase el anuncio.

SECCION LOCAL.

+

SETIMO ANIVERSARIO.

LA SEÑORA

DOÑA ANA CARRATALÁ DE RUIZ.

falleció el 20 Julio 1873.

Todas las misas que se celebren el martes 20 del corriente, en la Iglesia parroquial de Santa María, se aplicarán en sufragio del alma de dicha señora.

Su viudo, sus hijos, tios, sobrinos y demás parientes ruegan á sus amigos la encomienden á Dios.

Alicante 19 de Julio de 1880.

TRENES.

Correo, llega 10,50 m. Sale 1,20 t.
Mixto, llega 4,45 m. Sale 9,5 n.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—Sta. Librada,
SANTO DE MAÑANA.—San Bernardo.

ALICANTE:

Imprenta de Antonio Sevá,

SECCION DE ANUNCIOS.



LA ÚLTIMA VERDAD.

FUNERARIA

José Asensi y Compañía,
Labradores, 12, Alicante.

Los dueños de este establecimiento, queriendo poner este servicio á la altura que está en las primeras capitales de España, no han titubeado en hacer cuantos sacrificios han sido necesarios para ofrecer al público al tanto un establecimiento digno de esta culta capital.

Al efecto, en este establecimiento se encontrará prontitud, baratura y un esmerado servicio permanente de cajas mortuorias para cuerpos mayores, desde 50 reales en adelante y para niños desde 12 rs. 11.

En esta *Funeraria* encontrará el público un gran surtido de magníficas cajas con bonitas tapaderas de cristal, para cuerpos mayores.

También se encargan los dueños de este establecimiento de todo lo concerniente á un entierro de la clase que fuere, lo mismo que el personal para la conduccion de cadáveres al cementerio, y de vela en la capilla del depósito del mismo.

Por la noche habrá un farol de colores encendido encima de la puerta.

CAMAS INGLESAS

maquaedas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.

De cañónigo ó cámaras.

De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños.

Visagras ó frontizas de todas dimensiones.

Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.

Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Picaportes para ventanas y vidrieras.

Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajosas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

Quincalla.

- | | |
|------------------|----------------|
| Maletas. | Cortaplumas. |
| Sombrereras. | Lancetas. |
| Planchas-vapor. | Peines. |
| Idem ordinarias. | Batidores. |
| Grifos superior. | Gutaperchas. |
| Ata-mantas. | Petacas. |
| Bolsas de viaje. | Porta monedas. |
| Sacos de noche. | Cepillos. |
| Caramañola. | Sombrillas. |
| Tijeras. | Bastones. |
| Cucharas. | Bujias. |
| Cuchillos. | Hules. |
| Ten doros. | Plumeros. |
| Cucharones. | Anteojos. |
| Navajas. | Petacas. |

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor

A LOS HOJALATEROS.

- Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca). — Grifos metal, todos números.
 Estaño superior, Bandera y Cordero.
 Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.
 Cobre en planchas, varios gruesos.
 Latón en planchas, varios números.
 Diamantes superiores para cortar cristales.
- Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13 y 17.

INTERESANTE.

A los comerciantes, cosecheros de vinos y fabricantes de aguardiente.

Se da en arrendamiento un espacioso local para bodega, con un gran pátio de carga y descarga para los carruajes de gran porte, en el punto más céntrico de Monóvar, en la carretera de la estación al con-fin de la provincia.

Hay en dicho pátio una abundante fuente de agua potable muy á propósito para la fabricacion de aguardientes; y hornos propios para esta fabricacion.

El local tiene gran capacidad para contener conos de inmensa cabida para vinos.

Se admiten proposiciones hasta últimos de este mes.

Para más pormenores, dirigirse á D. Tomás Verdú, calle Mayor, núm. 93, MONÓVAR (Alicante)

NEGOCIO ÚNICO.

RELOJES DIRECTAMENTE DE LA MANUFACTURA

Carlos Th. Belmont, Besançon (Francia).

A partir de hoy suministramos al detall nuestros magníficos relojes, los cuales gozan tan gran fama, á mitad del precio que los venden los relojeros; pues estos no los fabrican, sino los compran solo de los fabricantes. Confeccionamos sobre todo los relojes sin llave. Es nuestra *Especialidad*. El mecanismo de los relojes que se dispensan de llave es uno de los mayores progresos de la relojería moderna. Permite de pasarse de la antigua é incómoda llave que echaba á perder tantos relojes. El reloj se encuentra con cuerda volviendo meramente el boton llamado encordador, colocado al cabo del mango y al medio del anillo que sirve para manejar el instrumento. Las ventajas de este nuevo sistema son evidentes. La cajita no es jamás abierta por tener cuerda: el polvo no penetra jamás en ella, la fluidez del aceite es conservado así, y solo raras veces se necesita limpiar el reloj.

Nosotros mandamos correo y aduana pagados, á los precios siguientes:

	Reales.
Niquel plateado, cara abierta, convenientes para obreros, escolares, etc.	40
Oro galvanizado, doradura sólida, vidrio de cristal, marcando los segundos.	48
Plata, vidrio de cristal, 6 agujeros de diamante	72
Caja elegante de plata, con tapa de muelle grabada; movimiento finísimo, 10 agujeros de diamante, uno de los mejores relojes de plata que se hagan.	98
Oro movimiento horizontal, elegante, todos los agujeros de diamantes señalando los segundos, grabados ó lisos y pulidos	160
Eligante Encordador imperial, oro movimiento superior, diamantes extra-ricamente grabado ó liso y pulido.	192
Doble tapa en oro, movimiento cronómetro, finito y repasado con cuidado, balanza de oro con 18 agujeros de diamante, últimos adelantos, doble caja, magníficamente decorada.	300
Reloj cronómetro, perfectamente acabado, movimiento todo en agujeros de diamantes, últimos adelantos, caja de doble fondo de oro de 18 quilates, lisa y pulida ó grabada, muestra oro ó esmalte blanco sólido, señalando los segundos, etc.	420
Reloj Cronómetro-calendario, con mostradores de segundos al centro, marcando los cuartos de segundos, indicando el día de la semana, el día del mes, el mes del año, movimiento de cronómetro perfecto, repasado con cuidado, caja extra-fuerte, ricamente decorada, etc. Este reloj es generalmente vendido por los comerciantes por unos 2000 á 3000 reales.	1060

Relojes para señoras, semejantes á los arriba mencionados, pero más pequeños, al mismo precio. Monogramas, Iniciales, etc. grabados sobre el lomo de los relojes de oro, sin cargo adicional. Cada reloj comprado es entregado inmediatamente, todo listo á marchar y embalado cuidadosamente en una linda cajita de cordobán. La regularidad, la precision de su movimiento, la solidez, lo acabado del trabajo, todo está garantizado por tres años, durante este período, cada reparo es hecho de balde, siempre que el reloj nos sea mandado porte pagado. Todas nuestras cajas de oro son de 18 quilates; y las de plata son de primer título.

Las personas residentes en cualquiera parte de las provincias no han de temer mandar sus encargos y su dinero á nuestro ramo de Besançon, pues pueden estar ciertas de recibir exactamente el reloj que habrán pedido, y si no fuera á satisfacción del comprador será cambiado ó será devuelto el dinero. El dinero puede ser mandado en billetes de Bancos ó en letras sobre París ó Marsella, ó en moneda, oro ó sellos de correo. También se toman al curso todos los billetes de Bancos extranjeros.

Direcciones: Carlos Th. Belmont, plaza de Saint Quentin, 1, Besançon (Francia).

FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante.

MAGNESIANO DOBLE EFERVESCENTE,

preparado y perfeccionado por

DON J. CARLOS BELLIDO,

Ergeneralmente usado el *Magnesiano doble efervescente*, como uno de los remedios más apropiados contra la indigestion, los vómitos, la debilidad de nervios, los vahidos, cólicos, flatos, náuseas, inapetencias, dolor de cabeza, pesadez de estómago, estreñimiento habitual, etc., etc., y muy recomendado como purgante benigno, fresco y agradable.

Todos los elogios que de este medicamento podrian hacerse, quedan justificados por los resultados que han obtenido cuantas personas han recurrido á él para el alivio de los citados padecimientos, y por el modo como se va generalizando é introduciéndose entre las familias cuidadas de su salud.

Precio: 4, 8 y 12 rs. frasco, con las instrucciones necesarias.

Al por mayor, se hace un descuento segun la importancia del pedido.



BOMBAS ROTATIVAS

J. MORET Y BROQUET.

CONSTRUCTORES C. P. E.

121 RUE OBERKAMPF, PARIS.

Las más apreciadas por la industria vinicola en Francia.—Se garantiza su buen funcionamiento.—5 medallas en la Exposicion Universal de 1878.—Grande medalla de oro de la Academia Nacional de 1879.—Envío franco del prospecto detallado.